

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plazuela del Corralillo, núm. 28.

—0—

NÚMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de idem, un trimestre. 4'50

—0—

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

—0—

NÚM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 29 de Septiembre de 1898

Año XIV—Núm. 4019

BICICLETA PARA CABALLERO

Se vende semi-nueva, de buen avance y marca acreditada. Darán razón, calle de Caldereros, núm. 2. 21—20

FONDA DEL COMERCIO

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR

Este acreditado establecimiento de don Fabián Hernández Rincón, ha sido objeto ultimamente de importantes mejoras, que le permiten ofrecer confortable hospedaje, y harán que sea preferido por los bañistas en la presente temporada. 93
Coches á todos los trenes.

RICARDO NIÑO

CIRUJANO-DENTISTA

Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal.—Se necesita un aprendiz

BONITA OCASION

Se vende un coche charret en excelentes condiciones, y un caballo con todos sus arreos por la mitad de su valor; para tratar del precio y condiciones, pueden dirigirse al taller de Bomati. Tambien se vende una yegua normanda para tiro. 75

ATENEEO SALMANTINO

Colegio de 1ª y 2ª enseñanza

DE

DON MANUEL DURÁN

AÑO VIGÉSIMO-CUARTO

Plaza de Colón, núm. 1 Salamanca

Escuela de párvulos y elemental. Escuela superior. Estudios completos de segunda enseñanza.

Queda abierta la matrícula para el curso académico de 1898 á 99. 42—40

Clínica especial de enfermedades de los ojos

DON CAYO ALVARADO

Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana, de once á una; tarde, de tres á cinco.—Espos y Mina, 8. x—

SE VENDE

la casa núm. 13, de la calle de Zamora. Informarán, Plazuela de la Reina, núm. 2, 2º. 12

SE VENDE la casa de la calle de los Mártires, núm. 2, que contiene paneras, jardín, corrales y planta principal. Para tratar del precio y condiciones, fábrica de jabón de San Millán, con Enrique Cabezas. 30—27

SE NECESITA

un oficial ó aprendiz de herrero en el pueblo de San Cristóbal de la Cuesta. Para tratar, con Jacinto Ejido, en el mismo. 12—10

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo núm. 7. Dará razón Luís Flores, Lohobambre, 23 322

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el número 15 de la Plazuela de San Juan de Barbálos de esta ciudad. Del precio y condiciones, informará el procurador señor Durán. 8—4

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Sesión del día 28

A las cuatro y media de la tarde se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Durán y con asistencia de los concejales señores Sánchez Gallego, Villar, Rivas, Flores, García del Teso y Turiel.

Leída el acta de la anterior, el señor Flores dice que conste su voto en contra del dictamen de la comisión de Panadería y del acuerdo tomado por el Ayuntamiento.

Se concede toma de aguas á don Cayetano Fabrés para su casa número 2 de la calle de la Estafeta y varias licencias para ejecutar obras á otros vecinos.

De conformidad con lo informado por la comisión de Hacienda, se concede á los sobrinos del auxiliar que fué de la Secretaría municipal don Cristino Mena, en concepto de socorro, un mes del sueldo que venía disfrutando dicho funcionario.

Igual concesión se hace á la viuda de un dependiente del resguardo de consumos.

Se acuerda satisfacer con cargo al capítulo de Arbolado y Paseos, los gastos originados por la traslación del templete á la Alamedilla.

Quedó aprobada la consignación de gastos é ingresos para el mes actual.

El Ayuntamiento accede á la solicitud de Dionisio Patiño, de que quede con el carácter de definitivo el depósito provisional de huevos, en la calle de los Leones, que le fué concedido hace algún tiempo.

Quedan aprobados los dictámenes de la comisión de Hacienda, respecto de las solicitudes de la fábrica de harinas del Sur y de Higinio Vaquero, arrendatario de la aceña del Vado, en las que pedían que se les considerara fuera de la línea fiscal para los efectos de la vigilancia de consumos. Sin acceder la Corporación á la pretensión de los solicitantes, acordó darles facilidades para que no sufran perjuicio en sus industrias.

Se da lectura á una certificación del médico señor Mondelo, justificando la no asistencia á las sesiones del Alcalde señor Pérez de las Mozas, por venir padeciendo una enfermedad cardíaca y serle perjudicial para la salud sufrir emociones que por necesidad habían de excitar su sistema nervioso.

La Secretaría dió cuenta además de que el señor Iglesias había cesado en el desempeño de la Alcaldía, por tener que ausentarse; y que los señores Angoso y Veira, habían empezado á

hacer uso de la licencia que le fué concedida.

Leída una comunicación de la Delegación de Hacienda, dando traslado al Ayuntamiento de una orden de la Dirección general de Propiedades, para que en vista del expediente de denuncia de la finca de la Casa Lonja, instruido á instancia de don Pablo Morales, exponga la Corporación lo que tenga por conveniente dentro del plazo de quince días, se acordó, previa ligera discusión entre los señores Villar y Flores, que pase dicho asunto á la comisión de Hacienda.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

CARTA DE MADRID

Septiembre 28.

Alcance de noticias

El ministro de la Guerra ha puesto á la firma de S. M. los siguientes decretos:

Disponiendo que el teniente general don Federico Alameda y Liancurt, cese en el cargo de comandante general de alabarderos y pase á la sección de reserva del Estado Mayor general del ejército por haber cumplido la edad reglamentaria.

Idem que el general de división don Eugenio de Seijas y Patiño, pase á la sección de reserva del Estado Mayor del ejército por haber cumplido la edad reglamentaria.

Nombrando jefe de Estado Mayor del primer cuerpo de ejército, al general de brigada don Rafael Loste y Mateos.

Idem vocal extraordinario de la Junta consultiva de Guerra, al general de brigada don José Ximénez de Sandoval.

Idem Gobernador militar de la provincia de Santander, al general de brigada don Alvaro Arias y Martínez.

Idem jefe de la primera brigada de división de artillería del primer cuerpo de ejército, al general de brigada don Isidro Aguilar y Mallé.

Nombrando comandante general de artillería del quinto cuerpo de ejército, al general de brigada don Mariano de Pedro y Cascajares.

Idem comandante general de artillería, en comisión, del cuarto cuerpo de ejército, al general de brigada don Francisco de Salas y Carbajo.

Idem jefe de la segunda brigada de la división de artillería del primer cuerpo de ejército, al general de brigada don Enrique Hore y Agraz.

Promoviendo al empleo de teniente general, al general de división don Ignacio Pérez Galdós.

Idem al empleo de general de división, al general de brigada don Mariano Capdepón y Maseras.

Idem al empleo de general de división, al general de brigada don Eugenio Torreblanca y Diaz.

Idem al empleo de general de brigada, al coronel de ingenieros don Benito de Urquiza y Urquijo.

Idem al empleo de general de brigada, al coronel de infantería don Román Morales y Cabazzino.

Proponiendo para recompensas, á varios jefes y oficiales por acciones de guerra en Cuba y Filipinas.

Manila 28.—Han abandonado la bahía, tomando distintas direcciones, las escuadras francesa, inglesa y alemana.

París 28.—Los ánimos se hallan muy excitados con motivo del asunto Dreyfus.

El señor Sagasta ha dicho que la Traslántica siempre ha cumplido con sus compromisos, y que sino cuenta con barcos bastantes para llevar á cabo la evacuación de las colonias, recurrirá al extranjero para contratar buques y cumplir con todo cuanto se comprometa.

Hoy se habrán reunido las comisiones norteamericana y española en París para cambiar el saludo de cortesía y hacer las presentaciones respectivas. Mañana se reunirán para presentar los poderes y credenciales y pasado mañana se reunirán para comenzar las negociaciones.

Por las cartas que hoy se han repartido del correo de Cuba, se sabe la situación difícilísima que el estado actual de cosas ha creado á los españoles residentes en la isla. Los insurrectos, aunque no son hostilizados, siguen haciendo fechorías, y en poblaciones y poblados, donde acampan fuerzas rebeldes, ondea la bandera insurrecta á ciencia y paciencia de americanos y españoles. De la Habana se han mandado al campo rebelde grandes partidas de trajes y uniformes, pues se dice que quieren presentarse ante el ejército yanqui como un ejército regular.

Cotización de la Bolsa

Interior, 58'45.
Exterior, 65'90.
Amortizable, 67'75.
Cubas viejas, 51'80.
Cubas nuevas, 68'80.
Empréstito de Aduanas, 89'20.
Empréstito filipino, 74'50.
Banco, 391 00.
Tabacos, 000,00.
París vista, 00'00.
Londres vista, 00'00.

El general Montojo ha contestado al telegrama que le dirigió el Gobierno, diciendo que entrega el mando del apostadero de Filipinas y se embarca con rumbo á España.

Según telegramas de Washington, han llegado á aquel punto los delegados de Aguinaldo, Agoncillo y López, y Mac-Kinley, los recibirán como dos caballeros particulares sin carácter de agentes de gobierno insurrecto.

Telegramas de la playa del Este dicen que los trabajos para poner á flote al «María Teresa» los dirige Hobson, y que en cuanto se repare el buque en Guantánamo, marchará á los Estados Unidos.

AGENCIA ALMODOBAR.

LA CUCHARILLA DE ORO

(Histórico)

Todo el verano de 189... los ocho mil hombres que componíamos la segunda brigada de la primera división del primer cuerpo de ejército de operaciones en Cuba, lo pasamos en el hermoso llano de Guantánamo.

Fué aquél un inesperado descanso, pues desde el principio de la campaña, en Febrero de 1895, no habíamos tenido cuatro días de reposo.

Mandaba nuestra brigada el general Eneo, soldado valiente, jefe entendido y persona de tan agradable trato, que todos le queríamos con delirio.

Era soltero y rico, y á su mesa sentaba diariamente, á más de sus ayudantes, su jefe de Estado Mayor y el coronel del 64º de línea, á todos los jefes y oficiales que se hallaban de servicio de plaza.

Una debilidad, si así quiere llamarsele, tenía Eley; á su mesa no podían concurrir nunca más de doce comensales, porque do- ciera el número de sus célebres cucharillas para el café.

Eran estos instrumentos de oro macizo y repujado, de mango salomónico, terminado por una especie de capitel, en el que ostentaba complicadísimo escudo heráldico, hecho en esmalte de colores y obra de un perfecto y curioso trabajo.

Cada cucharilla de aquellas no había costado menos de cien duros; pero no era en el valor intrínseco en lo que cifraba su entusiasmo posesorio el general, sino en el valor histórico.

Dentro de su rico estuche de terciopelo rojo con cantoneras de plata bruñida, habían sido regalados al abuelo del general por el propio don Manuel Godoy, príncipe de la Paz, rey electo de los Algarbes, generalísimo y consejero áulico de nuestros reyes y señores don Carlos IV y doña María Luisa, pero no paraban aquí los méritos de las referidas cucharillas, sino que también habían sido regaladas á su vez á Godoy por la misma reina María Luisa, quien las mandó construir expresamente para tomar café íntimo con su muy querido Manolo.

Más de sesenta años hacía, al decir del general, que en su casa se usaban á diario, y que eran consideradas como una reliquia de familia; yo escuché su historia más de quince veces en el transcurso de un año; pero doy por bien empleado el empacho que me produjeron las catorce repeticiones, porque aquellas cucharas me proporcionan este cuento.

En uno de los últimos convites del general, entre los oficiales allí reunidos, se encontraba el segundo teniente Eley, jovencillo de diez y siete años, que al salir de la Academia militar, diez meses antes, fué destinado al ejército de Cuba y á nuestro regimiento.

Era Eley un muchacho en extremo simpático, que en poco tiempo supo granjearse el cariño de todos, desde el jefe de la brigada hasta el último guerrillero.

Bajo su aspecto de adolescente, pues apenas le sombreaba el bozo, se ocultaba un corazón entero y un valor poco común; corta, muy corta era su vida militar, pero aun en tan escaso tiempo había obtenido dos cruces rojas y hallábase propuesto para otras dos recompensas.

Era huérfano de padre, y su madre, que no tenía en el mundo otro cariño que el de aquel hijo, al ser sorteado para Cuba, no tuvo valor para dejarlo marchar sólo, y fué á Guantánamo con él.

Y si por su comportamiento oficial se hizo tan digno de aprecio, el teniente Eley, por su vida íntima, lo era aún más todavía, pues admiraba aquel niño de cortísimo sueldo, privado de todo goce, por atender á las obligaciones de su casa, y sufragar los no pequeños gastos que la enfermedad de su madre le originara, porque la infeliz señora, desde su llegada á la isla, no tuvo día bueno.

En la tarde de mi cuento, acabábamos de comer y nos recreábamos con los ricos vegetales del general, cuando, acercándose á éste uno de sus ordenanzas, le habló en secreto.

La fisonomía de nuestro anfitrión se alteró visiblemente, en circunstancias que, observada por el coronel del 64^o de línea, que se hallaba á su derecha, le hizo preguntar:

—¿Qué es eso, mi general, hay alguna noticia desagradable?

—No, no es nada; cosas de estos bárbaros ordenanzas, que no saben dónde tienen la mano derecha.

Trató el general de aparecer, como siempre, risueño y decididor, aunque sin conseguirlo, pues á las claras se veía la profunda contrariedad que experimentaba.

El coronel insistió de nuevo en su pregunta, lo mismo hicieron el jefe de día y el de Estado Mayor, hasta que, apremiado el general, dijo por último:

—Es una majadería de esos zopencos; me ha dicho Ramón que falta una de las cucharillas, y como sabe el aprecio en que las tengo, viene á darme cuenta de ello, temeroso de algún castigo. ¡Ya parecerá!

A todos nos disgustó el incidente, y la sobremesa continuó como si fuera visita de duelo, más que final de alegre comida.

De improviso el coronel, y como obedeciendo á una súbita idea, pónese en pie y exclama:

—Mi general, todos sabemos el disgusto que proporciona á usted esa pérdida, y es necesario evitarsele. ¿Tiene usted confianza en sus asistentes?

—Absoluta; hace cinco años que no se separan de mí y están probados.

—Pues entonces, mi general, como todos somos caballeros, ninguno podrá negarse á imitar mi conducta; yo doy el ejemplo y vacío sobre la mesa todos mis bolsillos.

Y sin dar tiempo á que nuestro anfitrión lo evitase, depositó sobre el blanco mantel cuanto en los bolsillos llevaba.

Todos secundamos al coronel tan espontánea como rápidamente en aquella especie de registro voluntario.

De pronto nos fijamos en el extremo de la mesa que ocupaba el teniente Eley y le vimos que permanecía sentado, absorto y como ajeno á cuanto á su alrededor pasaba, aunque extremadamente pálido.

—¡Eh! señor teniente Eley—le dijo el coronel,—á usted sólo falta hacer lo que nosotros.

El aludido, con rápido movimiento, se puso de pie y por su alterado rostro pasaron sucesivamente todos los colores del prisma.

—Señores—exclamó,—lo que están ustedes haciendo es indigno y yo no puedo imitarlo; yo no vacío mis bolsillos, ni consentiría semejante imposición.

Nos miramos con asombro, y, ¿por qué no decirlo?, profundamente apenados, porque temíamos adivinar la causa de tan rotunda negativa.

Sin embargo, el coronel, sin hacer caso á las insinuaciones del general, más disgustado que ninguno por aquella escena, tomó la palabra y con la voz enérgica y reposada que sólo usaba en los momentos solemnes de servicio, dijo dirigiéndose á Eley.

—Señor teniente, ninguna prueba de virtud y de honradez que se exija de un caballero, puede desdorar ni mancillar su nombre; cuando jefes y compañeros suyos, que ostentan en el pecho señales inequívocas de haber sido honrados durante su vida, se prestan á ejecutar un acto, cualquiera que este sea, no debe usted tener inconveniente alguno en imitarles; si, por el contrario, insistiese usted en su extraña actitud de negativa, nos daría derecho á concebir una duda que no queremos abrigar, y á que deplorásemos que ese uniforme que usted lleva sea igual al nuestro.

¡Pobre teniente Eley! todos le vimos pasar del amarillo de la cera al rojo de la escarlata; sus ojos se arrasaron de espesas lágrimas, que no llegaron á brotar, porque bebiéndose su dolor y haciéndose un violento esfuerzo, exclamó con acento de profunda pena que quería aparecer tranquilo:

—Pues bien, señores; no insisto más. Soy un caballero y no puedo consentir que ni por un momento se continúe dudando de ello.

Yo no tengo otro patrimonio que mi paga y ésta me la deben hace siete meses; mi pobre madre está enferma y delicada, y yo aprovecho los días en que el secretario general tiene la bondad de convidarme á su mesa, para llevar á mi madre mi ración de pollo. ¡Ahí está!

Al decir esto, el teniente Eley dejó ante nuestros ojos un cuarto de ave que había sacado de uno de sus bolsillos, y abandonó la casa brigada como si fuera á ser víctima de una apoplejía fulminante.

Al mismo tiempo, un ordenanza anunciaba al general que la cucharilla de oro había parecido envuelta en una servilleta.

NEMO DE VOLUNA.

Recortes

Veinte horas ha tardado en llegar la vez á algunos cántaros que, alineados, la esperaban en el Campo de San Francisco.

En cambio, los de las criadas de los concejales no esperaban turno.

Ni los de las novias de los soldados.

Una pregunta muy sencilla á la Corporación municipal:

Después que el Tormes se enturbió hasta hacerse sus aguas no potables, la máquina las elevó hasta llenar los depósitos.

Este trabajo supone un gasto no pequeño, que empleado en enviar barro á las fuentes de vecindad y particulares, es lo mismo que tirar el dinero á la calle.

¿Les parece á los concejales salmantinos que esto es administrar?

Crónica local y provincial

En el establecimiento tipográfico de don Francisco Núñez Izquierdo, ha sido impresa y está puesta á la venta, una obra de Historia Natural, escrita por el catedrático de la

misma asignatura, don José Gogorza y adaptada para texto en los Institutos de segunda enseñanza.

Otro día nos ocuparemos de este libro con la importancia que merece.

Hemos tenido el gusto de saludar al diputado provincial y amigo nuestro, señor Gómez de Liaño, que ha venido de Peñaranda para asistir al bautizo de un hijo de don Cándido Torres.

Procedente de Valladolid ha llegado á esta ciudad nuestro buen amigo, don Ramón Barco.

El *Boletín de primera enseñanza* ha entregado á la Junta local de socorros á los soldados enfermos y heridos de Ultramar, la cantidad de 16'55 pesetas, que don Gabi no Harmigos le ha remitido por donativo propio de los niños.

Tenemos entendido que uno de estos días se hará la provisión de la cátedra de solfeo y piano, vacante en la Escuela de Nobles y Bellas Artes de San Eloy.

A unas 14.000 pesetas nada menos, asciendo lo que la empresa de la Plaza de Toros ha pagado este año á la Hacienda por las corridas de la feria.

Los estudiantes de Medicina de París se ocupan con grande empeño en llevar á cabo una aplicación no esperada del cinematógrafo en las operaciones quirúrgicas.

Un alumno interno de los hospitales ha concebido la ingeniosa idea de tomar clichés sucesivos muy rápidos de las diversas fases de una operación quirúrgica, los cuales, enrollados en una bobina, se pueden desarrollar ante un objetivo y proyectarse, según su magnitud natural, sobre una superficie blanca.

En virtud de estos procedimientos, los profesores en sus clases podrán apoyar sus teorías con una demostración práctica.

Las facultades de provincia y del extranjero recabarán gran partido de esta invención, y los grandes cirujanos podrán comunicar el resultado de sus experiencias mejor por el cinematógrafo que por Memorias especiales.

Se ha remitido á la Junta central de derechos pasivos del magisterio, la nómina de los profesores jubilados y pensionistas, correspondiente al primer trimestre del actual año económico.

Entre las cosas raras que ocurrieron en Madrid durante la tormenta del viernes, figura una de que ha sido víctima el auditor general de la Armada, señor Valcarlos.

Montaba un hermoso caballo irlandés comprado en alto precio una semana antes, y al llegar á la calle del Barquillo, resbaló cuando tronaba con más fuerza y llovía con mayor violencia.

Abandonado el jinete y asustado por truenos y relámpagos el caballo, huyó á todo escape y hasta la fecha no ha parecido.

Se calcula que las ganancias obtenidas por la Sociedad Taurina de Valladolid en las últimas corridas de feria, ascienden á la cantidad de 5.000 duros.

M. LUDENA

Cirujano-dentista

de la Facultad de Medicina de Madrid

Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos.

Rua, núm. 33 288

Por el Rectorado de este distrito universitario se han nombrado: á doña Antonia Durán García, por concurso, maestra en propiedad de la escuela incompleta de ambos sexos de Tordillo de los Angeles con 431 pesetas anuales.

Doña Josefa Sevilla Longo id. id., por ídem de Valdesillo con 320 id. id. id.

Doña Agapita Blanco Rodríguez ídem id. por id., de Combrecinos con 100 id. ídem.

Don Avelardo Santos Majastos id. ídem por id., á Noñomoral con 650 id. id.

Doña Estefanía Osmaña Díez, id. id. por id., en Campillo de Deleitosa con 440 ídem id. id.

Dispuesto por Real orden circular del ministerio de la Guerra, que la revista anual tenga lugar en los meses de Octubre y Noviembre próximo, el coronel del regimiento infantería reserva de Salamanca,

número 708, publica una circular en el número del *Boletín oficial*, correspondiente al día de ayer, encareciendo á los alcaldes de los pueblos de la provincia, se tomen verdadero interés en que lo efectúen todos los individuos de dicho regimiento residentes en las localidades de la demarcación de los mismos, para lo cual se le remitirá por las oficinas, con la debida oportunidad, relaciones nominales de los que pertenecen á este cuerpo según sus filiaciones, las cuales serán devueltas tan pronto como verifiquen la presentación, autorizada con el sello y firma de la Alcaldía.

Por el Rectorado de esta Universidad han sido remitidas á la secretaría de la de Madrid, los certificados de estudios de los alumnos de medicina don Primitivo Martín Sánchez y don Antonio Arturo Gil Varilla, y los expedientes académicos de don Agustín Rius Larrinarraga y don Juan Infante Ortíz, alumnos de la facultad de Derecho. A la Universidad de Valladolid se ha remitido la certificación de estudios del alumno de Ciencias don Jimeno Avedillo, y por fin, al Rectorado de Santiago, la del alumno de Derecho don Ramón Neira Pedraza.

Habiéndose señalado el sitio y línea para el levantamiento de una barraca de madera en la estación, que sirva de albergue á los soldados repatriados que por esta vía ferroviaria tienen su paso, los amos de las casetas situadas en la Plazuela de la Libertad, han cedido gratuitamente las maderas para la misma, que serán trasportadas en los carros del Municipio.

Se hacen insoportables los pútridos olores que constantemente se advierten del principio al fin de la calle del Horno 2^a, por faltas de las vecinas y el poco celo de los vigilantes.

Mucho se agradecería al señor Alcalde procurara remediar tal estado de cosas.

Café-Restaurant

DEL

Suizo

PLATOS DEL DIA

- Tortilla con jamón.
- Ternera con guisantes.
- Solomillo á la macedonia.
- Riñones á la cebolleta.
- Merluza rebozada.
- Espárragos salsa florida.
- Chuletas empanadas.
- Entrecots con alcaparras.
- Chateaubriand al perigot.
- Bisteks á la paja.
- Pollo con fritada.
- Jamón en dulce.

Postres Variados

El día 30 del actual termina el primer trimestre del corriente año económico y transcurrido que sea dicho plazo, en conformidad con lo dispuesto en el artículo 13 del Real decreto de 13 de Agosto de 1894, se procederá á efectuar el repartimiento del déficit, entre los médicos de las poblaciones donde aquél resulte.

Lecciones de las asignaturas de segunda enseñanza, correspondientes á la sección de Ciencias; repaso para el grado de Bachiller y preparación para carreras especiales, por don Luís Caballero Noguero, licenciado en Ciencias y Director de EL ADELANTO. Plazuela del Peso, 6, 2^o.

Arrastrados por el Tormes han sido recogidos en las orillas algunos cerdos ahogados.

Dice el *Lábaro*: "Nuestro querido amigo el joven abogado don Santiago de las Heras, hijo del digno exmagistrado de esta Audiencia provincial don Manuel, que durante su permanencia en Salamanca fué nuestro compañero de redacción, ha ingresado en la orden religiosa de misioneros de San Vicente de Paul, en León, habiendo salido ya para Madrid en donde pasará el año del noviciado."

Un número considerable de obreros sin trabajo de Palma de Mallorca, que no baja de 250, ha decidido emigrar á la América del Sur, puesto que en Mallorca se les hace imposible la vida.

Para esto y para que sea factible el pensamiento, han redactado una exposición,

que firman todos ellos, la cual será dirigida en breve al gobierno de una de las Repúblicas sudamericanas, la Argentina probablemente.

En ella se pide que á cambio de los beneficios que recibirá la república citada con el aumento de braceros y de producción industrial y agrícola, el gobierno de la misma se haga cargo de los gastos que ha ocasionado tan numerosa emigración, único medio de que ésta pueda llevarse á cabo.

En atención al gran incremento que ha tomado en Cáceres la epidemia variolosa, el Rector de esta Universidad ha comunicado al Director de aquel Instituto que, de acuerdo con la Junta de Sanidad, puede proponer lo que estime más conveniente acerca de la apertura de las clases en dicho establecimiento.

CAFE SUIZO

Concierto para hoy Jueves 29 de Septiembre de 1898 por los señores Soler, Rodríguez (J. y M.) y Mesquita

- 1º Zampa, overtura. HEROLD.
 - 2º Los Cocineros. VALVERDE.
 - 3º Los Diamantes de la Corona. BARBIERI.
 - 4º Copelia. DELIBES.
 - 5º "Lagartijillo", ALBEROLA.
- A las nueve.

Han salido para los Baños de Montemayor nuestro querido amigo don Manuel Clemente Pérez y su bella hija.

El día 30 de los corrientes se celebrará en la capilla de la Universidad la tradicional fiesta religiosa de San Jerónimo, á la que serán invitados todos los profesores y doctores del claustro extraordinario.

Aún no ha hecho entrega al Ayuntamiento el Jurado del certamen de proyectos útiles, de los trabajos premiados.

SASTRE

Como habíamos anunciado hace unos días, ha llegado á esta capital el representante de una importante sastrería de Valladolid, con su inmenso surtido de artículos de señora y caballero, para las próximas temporadas de otoño é invierno.

Recibe los encargos, Fonda del Comercio, por donde no dudamos que el público salmantino desfilará para adquirir buenos, elegantes y económicos trajes, propios de la temporada.

Después de permanecer algunos días en esta ciudad, hoy saldrá para Béjar nuestro buen amigo don Nicolás Caldevilla, profesor numerario de aquella Escuela de Artes y Oficios.

Por el ministerio de Ultramar y la compañía trasatlántica, ha sido ultimado el cuadro de salida y viajes de los vapores que han de conducir á la península las restantes fuerzas del ejército de Puerto Rico.

De éste han embarcado ya 1.200 hombres, y hállanse dispuestos á embarcar en tres trasatlánticos otros 2.500.

La recolección de uva se va generalizando en todas partes.

La calidad del fruto no deja nada que desear, pero respecto á la cantidad, está muy desigualmente repartida por toda España y aun dentro de una misma provincia, siendo la sequía y el mildiu las principales causas de esta merma.

Los Preferidos

Entre todas las preparaciones ferruginosas, las *Pildoras* y el *Jarabe de Blancard* son las más eficaces contra la Anemia, Colores pálidos, Pobreza de sangre, Linfatismo, Escrófula, etc.; por eso éstos son los preparados preferidos por los médicos, quienes los recetan siempre.

Pero este mismo éxito ha hecho nacer mil imitaciones y falsificaciones; por lo cual hace falta que el enfermo sepa que, para tener la seguridad de tomar los verdaderos, debe exigir la firma de Blancard, las señas 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía.

Tomando estas precauciones, el tratamiento continuado de un modo regular será siempre eficaz.

Se han circulado las oportunas órdenes para que la franquicia postal concedida á

los ingenieros y ayudantes de montes adscritos al ministerio de Fomento, se haga extensiva á los funcionarios de la misma clase que pertenecen á la sección facultativa de montes en la Hacienda.

A 1.726 pesetas con 93 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos el día 27 del actual en los felatos de Salamanca.

Registro civil

En el día de ayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Nacimientos

Andrés García González.

Defunciones

Matías Parro Martín.

Vicente de la Cruz Benito.

A las doce de la mañana del sábado 1.º de Octubre, tendrá lugar en la Universidad Literaria la apertura del curso académico de 1898 á 99.

El discurso está á cargo, como saben nuestros lectores, del ilustrado catedrático de la Facultad de Ciencias, don José de Bustos Miguel.

Al solemne acto están invitadas las autoridades, corporaciones y claustro de doctores.

La Dirección general de contribuciones ha dispuesto que los prestamistas hipotecarios están obligados á presentar por trimestres á la Administración de Hacienda ó á los alcaldes respectivos, una relación jurada expresiva de los préstamos que durante el mismo hayan realizado.

Los alcaldes remitirán mensualmente á la administración dichas relaciones.

La Cámara de Comercio de Cartagena, impresionada por la gravedad de las circunstancias y deseosa de que las clases mercantiles é industriales no aparezcan apáticas desinteresándose de la inaplazable y patriótica obra de reconstituir el país, se ha dirigido á las demás Cámaras proponiéndoles la celebración de una especie de Congreso á que concurrirán todos los elementos del trabajo nacional.

La iniciativa ha despertado gran interés, sobre todo, porque en la próxima Asamblea mercantil é industrial no se admitirán delegados ni personajes políticos sin representaciones genuinas y prestigiosas de cada provincia.

Trátase de prohibir los discursos largos y de llegar á formular conclusiones prácticas sobre reformas administrativas, económicas y financieras, de una obra positiva, real sin tópicos retóricos ni exclusivismos de escuela.

Nuestro buen amigo y paisano el médico militar, don Dionisio Tato Fernández, ha sido destinado á prestar sus servicios al batallón de cazadores de Cuba.

La junta directiva de *El Pedal Salmantino*, ha acordado que esta sociedad celebre una carrera de fondo el domingo 9 del próximo Octubre.

Los señores socios que deseen tomar parte en dicha carrera, pueden hacer su inscripción en la librería de don Manuel Hernández, antes de las cinco de la tarde del día 6.

La revista ilustrada *Arte y Letras*, que con tanto éxito viene publicándose en Barcelona, inserta en su último número artículos y poesías por Blasco, Taboada, Sañudo Antrán y otros y las fotografías de Goula, Huguet, Blanchard Ramón y Abades, Riera, Fons, Guerrero, León y otros.

Publica el tercer folletín del popular drama *El pan del pobre*; el segundo de la zarzuela *El paraíso perdido* y próximamente publicará la popularísima novela *La dama de las camelias*.

Se remiten números de muestra y condiciones á los que lo soliciten á las oficinas San Pablo 14, 1.º Barcelona.

NOTICIAS VARIAS

Acaba de morir en Fillefranche (Ródano), á la edad de ochenta y tres años, la madre de Augusto Vermorel, uno de los jefes de los comunistas de París, cuya muerte fué ejemplo singular, dado por el revolucionario á su partido.

Vermorel, al ver próxima la derrota de sus partidarios, subió á una barricada y presentó denodadamente su pecho á las balas de los soldados; prisionero de éstos, y llevado gravemente herido á Versalles, se arrancó con violencia las vendas que cu-

brían sus heridas para no vivir después de la derrota de su partido. Su madre, la pobre anciana que acaba de morir, llegó á tiempo para recoger el último suspiro de su hijo, conduciendo su cadáver al país, y en el cementerio del pueblo, en modesta tumba, se ven grabadas estas palabras: *Augusto Vermorel, muerto en 1871.*

La pobre mujer, cuya pérdida noticiamos hoy á nuestros lectores, ha sobrevivido á su hijo 27 años, sin hablar jamás de él, pero pensando sólo en él. Quizás la pobre anciana meditaba sobre la triste suerte de su hijo, que al salir del Colegio de Jesuitas de Mcgré, y llegado á París, se lanzó resueltamente á la política, riñendo toda la familia para siempre con el revolucionario, á quien únicamente se su pobre madre enviaba en silencio y de cuando en cuando un capón de la Bresse relleno, no de trufas, sino con piezas de dos y de cinco francos.

Existe en Amsterdam un gran periódico denominado el *Haudelsblas*, cuyo director, durante el período de las fiestas de la coronación de la Reina, tuvo la ingeniosa idea de unir á su edición ordinaria, durante aquéllas, un suplemento en francés que viniese á ser para los periodistas extranjeros el *vade mecum* indispensable de todos los días, dando á conocer al mismo tiempo las noticias telegráficas de la prensa.

Señalemos además una innovación digna de aplauso. A la llegada de todos los periodistas, se entregó á cada uno un sobre rojo que contenía un pergamino. Este pergamino era una póliza de seguro, dada gratuitamente al periodista extranjero, garantizándole cincuenta francos de indemnización por semana en el caso de sufrir una herida ó contratiempo que le incapacitase temporalmente para el trabajo; la cantidad de cinco mil francos en el caso de que fuese permanente la inutilidad parcial sufrida. Por último, se les garantizaban diez mil francos si el accidente ocasionaba una invalidez total, ó sea la muerte del periodista.

Es ciertamente digna de aplauso la manera de entender la hospitalidad en Holanda.

Acaba de tener lugar un hecho, que probablemente no tiene igual en los anales de la marina mercante. Este se relaciona con la salida del vapor correo "Lucania", de la Compañía de la Mala Real. Se recordará que en su último viaje desde Nueva York á Liverpool, se torció la varilla del émbolo y se rompió el émbolo de una de sus máquinas, y tuvo que ser remolcado al muelle por dos remolcadores. Como estaba anunciada su salida inmediata para Nueva York, con los correos y pasajeros, se dió la orden de sustituir las piezas rotas por otras nuevas, sin pérdida de tiempo, con objeto de que no tuviese que retrasarse la marcha. Por alguna razón inexplicada, estas piezas no llegaron á tiempo, y parecía que tendría que aplazarse la salida sin remedio. Sucedió, sin embargo, que el mismo día de la salida llegó al Marsey el vapor "Campania", que es gemelo del "Lucania", á las dos de la madrugada, y los emprendedores jefes de la compañía Cunard, hicieron trasladar el émbolo y varilla de estribor al "Lucania", resultando que éste llegó al embarcadero en el momento exacto que se había anunciado y zarpó del puerto á la hora señalada con pasajeros, correos, etc. Esto se ha alabado mucho, probando la ventaja de hacer buques gemelos, con máquinas iguales. Las partes nuevas que se encargaron, se pusieron por supuesto, en "Campania", que salió también á su tiempo prefijado.

TELEGRAMAS

Refuerzos á Filipinas

Madrid 29.—El sábado próximo zarparán de los Estados Unidos con rumbo á Manila, los acorazados yanquis «Oregon» y «Iowa». También se envían trescientos marineros para reforzar la escuadra Dewey.

Obsequio Francés

Madrid 29.—El Gobierno de la vecina República obsequiará con un banquete á los comisionados españoles y yanquis para la paz.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 30 DE SEPTIEMBRE
San Jerónimo dr. y fr. y Sta. Sofía.
Iglesia conventual de San Esteban.—Continúa la novena en honor de la Santísima Virgen del Rosario.

V. O. 7. de San Francisco.—Continúa la novena de su titular.

ALMONEDA

en la Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1

MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes:

Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafros para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, catres, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos.

Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia. 38

AMA DE CRIA

se necesita. Darán razón en la Plazuela de la Fuente número 9. —8—3

LA CASA DE BANCA

FLORENCIO RODRIGUEZ VECA

se ha trasladado á la Plazuela de los Baños, número 1, esquina á la de Zamora.

Dicha casa sigue dedicándose á la compra y venta de valores de la Deuda pública, industriales y mercantiles; al descuento de letras, expedición de giros y cartas de crédito sobre pueblos y capitales de la península y del extranjero; al cambio de oro, monedas y billetes del extranjero y al descuento de cupones.

Sigue asimismo teniendo establecidas cuentas de depósito con interés, bajo las siguientes condiciones:

Al 1 por 100 de beneficio al año, en los depósitos reembolsables á la vista.

Al 2 por 100 de beneficio avisando con treinta días de anticipación la retirada de fondos. 30—21

LA MARÍTIMA SANTURCE

Baños de agua de mar en casa, con sales y algas procedentes del Cantábrico. Estas sales contienen los principios activos del agua de donde fueron extraídas, especialmente los yoduros alcalinos, á los que deben su acción terapéutica las aguas del mar.

Se expenden en paquetes de un kilo, al precio de tres reales uno. Cada paquete lleva en su interior las sales y algas para un baño ordinario.

Único depósito en esta provincia, Droguería de D. Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. 15—a—5

SE VENDE UNA HUERTA

en las afueras de Sancti-Spíritus, junto á la vía. Informarán en la casa más próxima á la misma. 5—1

La Unión y el Fénix Español

COMPañA DE SEGUROS REUNIDOS



Agencias de todas las provincias de España, Francia y Portugal
34 años de existencia

Seguros contra Incendios, Seguros sobre la Vida

Subdirector en Salamanca, don Segundo Hernández Iglesias, Plaza Mayor, número 37, principal.

Agencias en todas las cabezas de partido y pueblos de importancia. 23

Salamanca.—Imp. de Núñez

DINERO

Nueva casa de compra-venta mercantil
Calle de Juan del Rey, nº. 8, pral.

En este nuevo establecimiento de reconocida necesidad en esta capital, se dá dinero por toda clase de ropas y alhajas, muebles y demás efectos que convengan, dando por ellos casi todo su valor.

NOTA Intereses módicos y habitaciones reservadas.

Juan del Rey, 8, Salamanca
30-29

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pestas.

Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca. a-155

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Método con

Real privilegio Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoras como para niños y ropa interior para caballeros.

En vista de que varias señoras desean aprender, y por las ocupaciones de sus casas no pueden asistir á esta Academia, he decidido dar horas de clase á domicilio secundada por prácticas y distinguidas profesoras para las lecciones á domicilio.

Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten internas.

Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de tres á seis.

La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, nº. 27, 2º 122

CARDENAS

SILLERO Y GUARNICIONERO

15, San Pablo, 15

Gran surtido en monturas y bridas de todas clases y formas, espuelas y bocados, guarniciones para toda clase de carruajes, efectos para la limpieza de carruajes y caballos, artículos de viaje y caza, hay maletas desde 3 pesetas, alpargatas lona superiores para campo. Inmenso surtido en fustas para coches y látigos de todas clases.

Antigua y acreditada casa

15, San Pablo, 15

104-36

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

362

CENTRO

DE

EMIGRACION

A LA

AMERICA DEL SUR (BRASIL)

PASAJES DE BALDE

Para los Estados Unidos, del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo. Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos para contestar, al agente provincial exclusivo D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca, quien informará los días de salida de vapores y arreglo de documentos.

También facilita pasajes de pago para los puntos del Brasil, Buenos Aires, Montevideo, Chile, Perú, Puerto Rico y Habana. a-70

BANOS DE MONTEMAYOR

La ya tan acreditada fonda de Eloy Becedas, junto al BALNEARIO, no tiene rival.

Esmerado trato y espaciosas habitaciones.

También tiene excelentes carruajes á todos los trenes. 116

MIRATE HIJO

GRAN FABRICA DE GUANOS

A bonos químicos y minerales

PARA TODOS

LOS TERRENOS Y CULTIVOS

PRECIO --- DESDE 3'50 A 12 PESETAS
saco de quintal

Condiciones especiales para las Asociaciones Agrícolas ó labradores que se constituyan en responsabilidad mútua.

La mejor recomendación de nuestros abonos es que cada año duplicamos su elaboración.

Catálogos análisis de tierras y consultas, gratis

ALMACEN DE GARBANZOS

Desde el 15 de Agosto quedó abierta la compra por tarifa como de costumbre. 90-24

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaría de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredores, mesas de comedor y la mar de objetos; buena cama de hierro con colchón de muelle, hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar ésta casa, y os convenceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

40

MADRID

GRAN CASA DE HUESPEDES

DE

Emilio García Calama

Tetuán 17, principal

En esta gran casa de huéspedes, situada en uno de los sitios más céntricos de Madrid y con habitaciones espaciosas y bien ventiladas, á cuyo frente está el señor García Calama, encontrarán los viajeros que le honren con su presencia, una buena comida á la castellana, un esmerado servicio y un trato agradable. 64

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 24 Tiene parera, cuadra, corral y pozo. Informará hijo de Blás Gómez, Plazuela del Peso, frutería. 328

EL TRASLADO

DEL TEMPLETE DE LA PLAZA A LA ALAMEDILLA ES UN HECHO

También lo es que la fábrica de jabones LA TRINIDAD, vende más barato que los mismos yanquis y que no tienen rival las pastillas de olor que regala á sus clientes para suavizar el cutis y tener la piel fina.